
4ème dimanche de Pâques A 

 

Réjouissons-nous, Christ est ressuscité 

il est la porte, passons par lui ! Alléluia ! 

 

Accueil 

Frères et sœurs, ce dimanche, 

 l’Église prie particulièrement pour les vocations. 

Chacun de nous est en effet appelé par le Seigneur, 

selon son charisme. 

Cheminons ensemble sur le chemin de la sainteté. 

Au début de cette célébration, 

faisons mémoire de notre baptême : 

 

Aspersion  

Seigneur, Dieu tout-puissant, 

sois favorable aux prières de ton peuple : 

tandis que nous célébrons la merveille de notre création 

et la merveille plus grande encore de notre rédemption, 

daigne bénir cette eau. 

Tu l’as créée pour féconder la terre 

et donner à nos corps fraîcheur et pureté. 

Tu en as fait aussi l’instrument de ta miséricorde : 

par elle tu as libéré ton peuple de la servitude 

et tu as étanché sa soif dans le désert ; 

par elle les prophètes ont annoncé la Nouvelle Alliance 

que tu allais conclure avec l’humanité ; 

par elle enfin, eau sanctifiée par le Christ au Jourdain, 

tu as renouvelé notre nature pécheresse 

dans le bain de la nouvelle naissance. 

Que cette eau, maintenant, 

nous rappelle notre baptême 

et nous fasse participer à la joie de nos frères et sœurs 

les baptisés de Pâques. 

Par le Christ, notre Seigneur. Amen. 

 

Chant approprié. 



LITURGIE DE LA PAROLE 

1ère lecture Ac 2,14a. 36-41:  "Que devons-nous faire ?" demandent les gens à Pierre, au matin 
de la Pentecôte... 
 
Psaume Ps 22, 1-6:      Tu es mon berger, ô Seigneur, rien ne saurait manquer où tu me conduis.. 
 
2ème lecture 1P 2,20b-25: Par fidélité à la grâce de notre baptême, dans les difficultés, marchons 
sur les traces du Christ, notre Bon Pasteur... 
 
Acclamation : Alléluia. Alléluia . Jésus, le bon Pasteur, connaît ses brebis et ses brebis le 
connaissent : pour elles il a donné sa vie. Alléluia ! 
 
Évangile Jn 10,1-10:      Qui passe par le Christ trouve la vie... 
 

Pistes pour l'HOMÉLIE : 

Textes bibliques : Lire 

Les textes bibliques de ce dimanche nous montrent les débuts de la prédication de Pierre, entouré 

des autres apôtres. Ils sont sortis du lieu où ils se cachaient pour annoncer la bonne nouvelle de 

l’Évangile : “Dieu l’a fait Seigneur et Christ ce Jésus que vous avez crucifié.” La réponse a été 

immédiate : “Que devons-nous faire ?” Les gens ont été touchés par la prédication de Pierre. 

Beaucoup se sont fait baptiser. Pour eux, c’est vraiment “la joie de l’Évangile”. Quand on l’a 

accueilli, plus rien ne peut être comme avant. 

 

Dans sa première lettre, Pierre s’adresse à des communautés déjà établies qui éprouvent des 

difficultés. Il les exhorte à se tourner vers ce modèle qu’est le Christ : Au jour de son baptême 

dans les eaux du Jourdain, il est rentré dans l’eau, pur de tout péché ; il en est ressorti porteur de 

tous les péchés du monde. Il les a pris sur lui pour nous en libérer. Injustement traité, il s’en 

remettait à Dieu. C’est par ses blessures que nous sommes guéris. L’opprimé qui est conscient de 

partager la destinée de son Seigneur n’aura plus jamais une âme d’esclave. Il découvrira que le 

Seigneur est son berger et qu’avec lui, rien ne saurait lui manquer (Psaume 22). 

 

C’est précisément cette image du berger que Jésus utilise dans l’Évangile de ce dimanche. Tout 

au long de son ministère, nous le voyons parcourir les villes et les villages pour annoncer la bonne 

nouvelle. Il y rencontre des foules qui sont “comme des brebis sans berger”. Il est remué jusqu’au 

plus profond de lui-même par leur douloureuse situation. Les autorités religieuses qui auraient dû 

s’en occuper les ont pratiquement abandonnées. Le prophète Jérémie dénonce ces “misérables 

bergers qui laissent périr et se disperser les brebis du pâturage”. Aujourd’hui, le Christ dénonce 

les pharisiens qui expulsent les brebis du troupeau de Dieu. 

 

Ce qu’il faut bien comprendre, c’est que Jésus se présente à tous comme l’unique vrai pasteur. 

C’est vrai que les évêques et les prêtres sont présentés comme les bergers du peuple qui leur est 
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confié. Dans les groupes de prière, il y a aussi un berger. C’est également vrai pour tous ceux qui 

exercent des responsabilités dans différents domaines. Mais les uns et les autres ne pourront être 

bergers que s’ils sont vraiment reliés au Christ. Nous ne sommes que des intendants. 

 

Dans l’Évangile de ce jour, Jésus se compare également à “la porte des brebis”. C’est par lui que 

nous devons passer si nous voulons être de vrais pasteurs. Ceux qui ne passent pas par la porte 

sont “des voleurs et des bandits”. Ces derniers ne viennent que pour voler, égorger et détruire. Ce 

n’est pas le cas de Jésus : il est venu pour “chercher et sauver ceux qui étaient perdus”. Il veut 

que tous les humains aient la vie en abondance. Au cours de temps pascal, nous avons entendu 

le dialogue de Jésus avec Nicodème : “Dieu a tellement aimé le monde qu’il lui a donné son Fils 

unique.” 

 

Nous sommes envoyés pour continuer ce que Jésus a fait. Mais rien n’est possible sans lui. Il est 

le passage obligé. Tout le travail des communautés chrétiennes doit passer par lui. Notre mission 

n’est pas de travailler POUR le Seigneur mais de faire le travail DU Seigneur. C’est de lui qu’on 

reçoit le salut et la vie en abondance. Nous devons accueillir cet Évangile comme une invitation à 

remettre le Christ au cœur de nos vies et à nous laisser guider par lui. 

 

Ce 4ème dimanche de Pâques est devenu la journée de prière pour les vocations. Nous pensons 

aux évêques, aux prêtres, aux religieux… Oui, bien sûr. Mais la vocation ce n’est pas seulement 

l’affaire de quelques-uns. L’appel du Seigneur est pour tous. Il compte sur chacun de nous pour 

être les témoins et les messagers de son amour dans le monde d’aujourd’hui. C’est ainsi que 

nous pourrons participer à son œuvre de rassemblement : “Comme le Père m’a envoyé, moi aussi 

je vous envoie.” Comprenons bien : il ne nous envoie pas seuls mais les uns avec les autres et 

surtout avec lui. La vocation de tout baptisé est vocation à devenir disciple du Christ ; C’est en 

Église que nous participons à sa mission d’annonce de l’Évangile au monde. 

 

À chaque messe, nous sommes invités à communier au Corps et au Sang du Christ. Il est la 

nourriture qui nous est donnée en vue de la mission. C’est en passant par lui que nous pourrons 

témoigner du Salut qu’il est venu offrir au monde. En communion les uns avec les autres et avec 

toute l’Église, nous pouvons chanter et proclamer : “Tu es mon berger, ô Seigneur, rien ne saurait 

manquer où tu me conduis”. Amen 

 

Sources : revues Feu Nouveau, Fiches dominicales, Cahiers de Prions en Église, Lectures 

bibliques de dimanches (A. Vanhoye), divers… 

 

 



Prière universelle 

 

Introduction :  

« Dans une prière unanime, faisons monter vers le Seigneur notre prière pour 

l’Eglise et le monde » 

 

Intentions 

- Prions pour l’Eglise. Qu’à la suite des Sept et avec l’aide de nous tous, elle 

soit toujours plus servante des hommes et des femmes d’aujourd’hui et plus 

attentive à annoncer la Parole 

 

- Prions pour les nouveaux baptisés. Que l’esprit Saint fasse d’eux des pierres 

vivantes pour l’Eglise et qu’ils n’hésitent pas à annoncer à tous les merveilles 

de Dieu. 

 

- Prions pour le monde. Que le souci du bien commun l’emporte toujours sur 

les intérêts particuliers pour construire un monde de justice et de paix. 

 

- Prions pour notre communauté, que la parole partagée active notre charité, 

assure notre foi et éclaire notre espérance. » 

 

Conclusion :  

« Seigneur notre Dieu, tu entends nos prières, tu connais celles que nous portons 

dans notre cœur. Dans ta bonté, daigne les exaucer, par Jésus, le Christ, notre 

Seigneur. Amen » 

 


